

SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Sobreaviso/ Camino a Los Pinos/ René Delgado. En la columna se comenta que extra a los pendientes legislativos e instrumentales, autoridades electorales así como precandidatos y partidos tienen mucho que hacer. Las autoridades tienen que consolidarse como tales. Los consejeros electorales sufren, por un lado, el asedio de las televisoras a las que sanciona y el del Tribunal (sic) que revierte sus decisiones y, por otro, han dado muestras de incapacidad, soberbia, ambición y derroche de recursos. A su vez, los magistrados del Tribunal no acaban de erigirse como auténticos jueces, en tanto que sus resoluciones son dispares y, a veces, dejan la impresión de responder a intereses particulares. La consolidación de la autoridad electoral es fundamental para la buena conducción de la contienda electoral y evitar el desbocamiento de los precandidatos y los partidos. Sin esa consolidación se perfilarán más problemas que soluciones en el horizonte. (REFORMA, P. 8, OPINIÓN, RENÉ DELGADO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

“No hay pruebas que vinculen a maestra en violación de un niño”. "No se ha demostrado en el expediente la responsabilidad de la maestra", aseguró José Ramón Cossío, Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), considerado clave en la resolución del caso de Luis, un pequeño de cuatro años presuntamente violado en 2006 por un maestro y el esposo de la dueña del Instituto San Felipe de Oaxaca. Cossío ha sido acusado por Leticia Valdés, la madre, de cambiar su postura en perjuicio del menor durante las discusiones de la Primera Sala del 26 de enero y del 30 de marzo pasados, cuando se abordó un amparo presentado por la maestra Magdalena García Soto, única encarcelada por el caso (sentenciada ya a 10 años de prisión) y quien es acusada de llevar al niño al gimnasio y entregarlo a los otros dos sujetos referidos, todavía prófugos de la justicia. Cossío avaló la liberación de la profesora por falta de pruebas y, según Valdés, modificó su línea, pues en sesiones anteriores, cuando se había analizado la atracción del caso y otros pormenores del juicio, siempre votó a favor de Luis, su hijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 7, DANIEL BLANCAS MADRIGAL)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Pega a comisiones IFE incompleto. La ausencia de tres consejeros electorales en el Instituto Federal Electoral (IFE) le ha pegado al trabajo de comisiones del organismo, que son las encargadas de elaborar los dictámenes que luego se aprobarán en el pleno del Consejo General. "Quizá la zona más problemática es la que tiene que ver con las comisiones del Consejo General en algunos casos se les ha duplicado, en otros casos triplicado la carga de trabajo a mis compañeros y eso ha implicado que tengamos un esfuerzo de mayor concentración en el trabajo", comentó Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE. Si bien se ha podido sacar adelante el trabajo del organismo electoral y así podría seguir "porque el IFE es mucho más que su Consejo General", Valdés reconoció que en el trabajo cotidiano esas tres vacantes han repercutido también en la instalación del quorum en las sesiones del máximo órgano electoral del país. (REFORMA, P. 2 Y 4, GUADALUPE IRÍZAR)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011

Acusa PRD al PRI de “secuestrar” designación de consejeros del IFE. La dirigencia nacional del PRD acusó al PRI de pretender "secuestrar" la designación de los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) en aras de beneficiarse electoralmente rumbo a los comicios presidenciales del 2012, pero le advirtió que el sol azteca no aceptará condicionamientos en este proceso. Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, urgió al PRI y PAN a elegir a los consejeros faltantes antes de que termine este periodo el 30 de abril y llamó al tricolor a dejar a un lado su "afán enfermizo" para blindar a toda costa a Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México rumbo a las elecciones del 2012. Zambrano aseguró que "en un acto de desesperación", el PRI pretende condicionar los acuerdos en la Cámara de Diputados, con el objeto "de secuestrar la designación de los tres Consejeros que faltan al IFE", lo que sin duda, acusó, constituye un serio retroceso para la vida democrática del país. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ)

Asegura Vázquez Mota que buscará la aprobación la próxima semana. Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, aseguró que su partido buscará aprobar a los tres consejeros restantes en la próxima semana, para lo cual las bancadas en Sn Lázaro sesionarán de manera ininterrumpida del 26 al 30 de abril. Vázquez Mota anunció que su partido busca aprobar al menos 27 dictámenes que ya se consensaron entre todos los partidos y no descartan conocer y en su caso aprobar modificaciones a la ley electoral de cara a las elecciones del 2012, lavado dinero y mando único de policía, que lleguen del Senado. La panista advirtió sobre el daño que causará al Instituto Federal Electoral (IFE) la intención de elegir a los consejeros mediante cuotas partidistas como pretende el PRI o bien sin consensos o exclusión de algunos partidos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Halla el Instituto errores de llenado en actas utilizadas en elecciones 2009. El Instituto Federal Electoral (IFE) detectó que un 43% de las actas que se utilizaron en las elecciones del 2009 registraron errores en el llenado, por lo cual, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente de este instituto, llamó al Congreso de la Unión a realizar una "reforma mínima" en materia electoral ante la posibilidad de realizar un recuento de votos en los comicios presidenciales del 2012. "Necesitamos una solución, lograr el objetivo de, si es necesario, recontar los votos de todas las casillas electorales en un distrito. Es oportuno y pertinente hacer el llamado respetuoso pero exigente para que se avance en esa reforma a la legislación", demandó al Congreso de la Unión a unos días del cierre de periodo extraordinario de sesiones. Francisco Guerrero, consejero del IFE, recordó la complejidad que significan las elecciones federales del 2012 donde los funcionarios de casillas tendrán que llenar tres diferentes actas de escrutinio y cómputo al renovarse la presidencia del país, el senado y la Cámara de Diputados, lo que representa un reto mayor ante el que se deben tomar previsiones ante un posible recuento de votos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Estado de México

Aprueban alianzas en el Estado de México. El Consejo General Electoral avaló el registro de las coaliciones "Unidos podemos más" y "Unidos por ti", que conformaron los partidos (PRD-PT-Convergencia), y (PRI-PVEM-Panal) respectivamente, para la elección de gobernador del Estado de México el próximo 3 de julio. Marcos Álvarez, representante del PRD en el IEEM, pidió que se ajusten los nombres de sus coaliciones para que se distingan, ya que ambas tienen la palabra "unidos". Asimismo Francisco Gárate, representante del PAN, consideró que el nombre puede prestarse a confusión. Los representantes del PRI, Eduardo Bernal, y del PVEM., Arturo Escobar y Vega, consideraron que los electores son maduros y sabrán diferenciar entre el "bien y el mal", aunado a que esto ya ocurrió en la pasada elección donde dos coaliciones utilizaron el nombre "alianza" sin problema alguno. (MILENIO DIARIO, P. 6, CLAUDIA HIDALGO)

El Consejo Electoral convalida licitación pública por 5.5 mdp. El Consejo Electoral del IEEM aprobó por mayoría de votos la licitación pública de 10 partidas por un monto de 5.5 millones de pesos. Sólo falta determinar el tema de boletas y documentación electoral, así como mamparas y urnas electorales para la elección del 3 de julio. Para el material electoral el monto de adjudicación es de un millón 284 mil 419 pesos y otros 4 millones 268 mil 195 pesos para impresos, sobres especiales, útiles de papelería para casillas, sellos de goma, útiles de papelería para casilla, material de tela y vinilonas. José Mondragón Pedrero, director de administración, dijo que el ahorro que lograron adjudicando estas partidas a varias empresas, fue de 4 millones de pesos para el instituto, a diferencia de cuando contrataban a una sola empresa. (MILENIO DIARIO, P. 6, CLAUDIA HIDALGO)

Baja California

Discute Congreso de BC reforma política. Encabezada por diputados del PRI, en el Congreso de Baja California se inició la discusión de una reforma política integral que propone la homologación de elecciones federales y estatales, la desaparición de diputados plurinominales de lista, la revocación de mandato y sanciones para representantes populares que incumplan compromisos de campaña. La propuesta tiene el respaldo del PT, PVEM y Partido Estatal de Baja California, aunque requiere de la aprobación de las bancadas del PAN y Nueva Alianza, además de un diputado del PRD, quienes han mostrado divergencias desde la fecha del empate de los comicios. (LA JORNADA, P. 22, ANTONIO HERAS)

SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011

Oaxaca

Dan clases ¡de voto por PRI! Durante el sexenio pasado, encabezado por Ulises Ruiz, ex gobernador de Oaxaca, el Instituto Estatal de Educación para los Adultos (IEEA) dio clases... pero de ¿cómo votar por el PRI!. Y es que en los expedientes que dejó el ex director de esta dependencia, Cipriano Flores Cruz, se encuentra un oficio firmado por Laura Oliva Luna Contreras, entonces coordinadora de zona 2008, ubicada en Asunción Nochidán, en el que le informa sobre las acciones electorales que desarrolló durante el proceso de 2009. El informe, está escrito en papel membretado del IEEA, fechado el 9 de julio de ese año, y en él se da cuenta a Flores Cruz sobre las actividades ejecutadas a favor del ahora diputado federal Jorge González Uescas, que entonces estaba en campaña. (REFORMA, P. 11, VIRGILIO SÁNCHEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Busca ley acotar Ejército, dice PRI. El proyecto de la Ley de Seguridad Nacional que impulsa el PRI en la Cámara de Diputados busca acotar el papel del Ejército en tareas de seguridad y regular el uso de las Fuerzas Armadas, aseguró Alfonso Navarrete Prida, diputado del tricolor. Navarrete, quien encabezó el grupo de trabajo que realizó el proyecto priísta, aseguró que por primera vez habrá una normativa para el uso del Ejército. Explicó que sólo mediante una declaratoria de un problema de seguridad interior se puede llevar a las calles al Ejército y si no se fundamenta o establece con todos los requisitos, será regresado a los cuarteles. (REFORMA, P. 2 Y 5, ARMANDO ESTROP)

Exigen a FCH virar estrategia. Graco Ramírez, senador perredista aseguró que el "Ya basta" que lanzó el jueves el Cardenal Norberto Rivera es una expresión más para que el Felipe Calderón, presidente de la República rectifique su estrategia contra el crimen. "El llamado es una expresión más. El PRD ha planteado la necesidad de un gran acuerdo nacional que nos permita contribuir a una salida de una estrategia que no ha sido la mejor, y que vaya más allá de las circunstancias políticas, más allá de las diferencias partidistas y de la especulación que se pueda tener por las elecciones próximas", dijo. Preciso que el partido del sol azteca comparte la premisa del gobierno federal de que no se debe pactar con el crimen organizado, pero discrepa de su estrategia de confrontación violenta. (REFORMA, P. 5, CAROLE SIMONNET)

Busca el SME participar en elecciones. El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) ampliará al terreno político su oposición al cierre de Luz y Fuerza del Centro (LFC). El mes entrante creará una agrupación política nacional (APN) que busca participar en el proceso electoral de 2012. Los integrantes del SME preparan el congreso constituyente de esta organización política (programado para los días 21 y 22 de mayo, en la ciudad de México). ¿A quién apoyará el SME en la elección en el estado de México y a quién en 2012? -se le preguntó a Martín Esparza, dirigente de los electricistas. "Nosotros estamos con un movimiento que ya es social. Yo no tengo filiación con ningún partido político. Estamos en esta lucha para que se respete la Constitución, pues la derecha ya la hizo pedazos. Por ello, saldremos a explicar a la gente que el PAN es un peligro para México", dijo. (LA JORNADA, P. 11, FABIOLA MARTÍNEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011

Informar sobre captura de narcos, ordena IFAI a la PF. El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) instruyó a la Policía Federal (PF) para que entregue toda la información sobre la captura de narcotraficantes, de diciembre de 2006 a octubre de 2008. En una resolución dirigida a ese cuerpo, indicó que se debe atender la solicitud de un particular para buscar y entregar los datos sobre miembros de alto y mediano rango relacionados con organizaciones delictivas capturados en el periodo señalado. Lo anterior hace parte de una resolución del IFAI resuelta en un recurso de revisión, luego de que la PF no proporcionó información completa al solicitante. En principio, el ciudadano pidió datos de 2000 a enero de 2011. La PF reportó que no contaba con registros, por lo que el solicitante acotó su petición a la actual administración federal (a partir de diciembre de 2006), pero la dependencia sólo proporcionó algunos nombres; en ciertos casos argumentó confidencialidad y la información que entregó es de 2008 a la fecha. (LA JORNADA, P. 8, EMIR OLIVARES ALONSO)

Persigue México lavado ¡en EU!. Las autoridades mexicanas están decididas a ir hasta territorio de Estados Unidos a buscar a personas y entidades financieras que favorezcan el lavado de dinero del crimen organizado en México. En el mismo sentido, están promoviendo las investigaciones contra quienes propician el tráfico de armas. Para hacer efectivas estas acciones, la Procuraduría General de la República (PGR) ya firmó contratos con dos despachos estadounidenses: una firma de abogados con sede en Nueva York y una oficina de investigadores de Florida. Según documentos presentados ante el Departamento de Justicia la PGR suscribió desde el 28 octubre de 2010 un contrato con el bufete Reid, Collins & Tsai y con el despacho Berg Associates para que desarrollen pesquisas contra las personas físicas y morales del sector financiero y promuevan demandas en nombre del gobierno mexicano por lavado de dinero. (REFORMA, P. 1, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

No es creíble la versión de que Calderón encubre a El Chapo, dicen senadores. Senadores de PRD y PT consideraron aventuradas las conclusiones de la consultora Stratfort, acerca del supuesto encubrimiento del gobierno de Felipe Calderón, presidente de la República al narcotraficante Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, para que sea él quien se encargue de liquidar a los otros cárteles de la droga en el país. Ricardo Monreal, coordinador petista, comentó que se ha manejado como rumor que los gobiernos panistas protegen a El Chapo, desde que en el sexenio de Vicente Fox, se escapó de un penal de alta seguridad, pero sería muy grave que el gobierno de Calderón estuviera protegiendo al narcotraficante. El problema real, advirtió el perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, es la fallida estrategia contra el crimen organizado, "una guerra sin ton ni son" en la que se ha capturado a algunos capos, pero faltan El Mayo Zambada y El Chapo. (LA JORNADA, P. 1 Y 9, ANDREA BECERRIL)

Negocian la PGR enjuiciar a los agentes de EU implicados en el plan Rápido y Furioso. La Procuraduría General de la República (PGR) negocia con autoridades de Estados Unidos que agentes del Departamento de Alcohol, Tabaco y Armas (ATF, por sus siglas en Inglés) sean enjuiciados por haber participado en el tráfico ilegal de al menos dos mil armas de grueso calibre a territorio mexicano, como parte del operativo Rápido y Furioso, revelaron funcionarios mexicanos que participan en el Gabinete de Seguridad Nacional. Desde mediados de marzo, la Subprocuraduría Jurídica y de Asuntos Internacionales inició la petición de información al gobierno de Estados Unidos y la identificación de todos los que participaron en el operativo, al tiempo que la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) comenzó una averiguación previa. (LA JORNADA, P. 1 Y 9, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios